

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.060.

Suscripción en Córdoba... } Por un mes..... 2 Pesetas.
 } Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba..... } Por un mes..... 2,50 "
 } Por trimestre... 7 "

DOMINGO 15 DE AGOSTO DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

ECOS DE MADRID.

Comprendo que en esta época que atravesamos de sofocantes calores haya quien tenga frescura, pero no tanta como un prójimo que vive en Madrid, que es muy conocido, y cuyo aspecto simpático y hasta venerable, puesto que tiene pelo y bigote blanco y viste de negro con la mas exquisita corrección, hace que sean muchos los que se figuran que es un hombre de bien, por mas que otros muchos sepan por dolorosa experiencia que es un caballero de los de la órden de trampa adelante.

Este sugeto ha tenido el placer de hacer con su casero lo que San Pedro en un momento de debilidad hizo con su maestro Jesús: le ha negado.

La historia es curiosa, y como se trata de frescura, creo que ni á los lectores ni á mí nos vendrá mal disfrutar siquiera sea breves instantes de ella.

Probará además mi relato la deficiencia de las leyes que nos rigen, cuando vea como un inquilino listo y sin aprensión, puede convertir en un zarandillo al propietario de una casa.

Llegó á la destinada al sacrificio, vió un cuarto, le agradó, y dijo:

—Lo tomo.
—Quiere usted ver al amo? Vive en la casa... murmuró el diligente portero.
—No hay administrador?
—Tambien.
—Pues entónces para qué molestar al amo.

Averiguó las señas del encargado, fué á visitarle, y sucedió que á pesar de lo conocido que es y de no ocultar su nombre el administrador no le conocia.

—H visto el cuarto y es de mi gusto.
—Lo celebro... sabe usted ya las condiciones?

—Si... me convienen.
—Mes de fianza y mes adelantado.
—Nada mas justo... y como me urge mudarme, haga usted el favor de tomarme las dos mensualidades.

—Antes habrá que hacer el contrato.
—Se hace despues... me dá usted un recibo de la cantidad que le entrego y basta... Entre caballeros.

—Si usted se empeña.
—Nada... nada, yo me mudo mañana y todo lo demás se arreglará despues.

—En efecto, se mudó colocando como sardinas en banasta á un familión en el cuarto donde á todo tirar podian encontrar cómodo é higiénico alojamiento cuatro ó cinco personas. Tanto por esto, como porque el dueño se enteró de la clase de pájaro que habia hecho jaula de su casa, le notificó por todos los medios que la cortesía, la costumbre y la ley previenen en semejantes casos.

Todo fué inútil! Hubo necesidad de uno de esos llamados juicios de conciliación que anteceden al desahucio.

El inquilino y el casero se vieron ante el juez.

—No reconozco como propietario de la casa en que habito al señor, dijo el primero. Y si lo es, que presente el contrato que como casero ha debido celebrar conmigo.

El dueño de la casa cogido por el diestro, tuvo que retirarse protestando presentar los títulos justificativos de su propiedad. Así lo hizo en toda regla, y á su vez protestó el inquilino indicando que cualquiera que fuese la resolución del juez se reservaba el derecho de perseguir al que le molestaba en la pacífica posesión de su hospedaje.

—Creáme V., dijo uno de los que por allí andaban al indignado casero, lo mejor que debe V. hacer es perdonar al inquilino lo que le deba y darle encima algunos duros para que se mude.

—No faltaba otra cosa.
—Por de pronto ya lleva V. gastadas más de cincuenta pesetas, ha tomado usted calor, se ha disgustado.

—Pero la justicia...?
—Tiene que atenerse al procedimiento.
—La verdad es una...

—Pero los medios de eludir la ley muchos.

—Esto es una iniquidad!
—Será todo lo que V. quiera, pero no hay más remedio que sufrir las consecuencias de los descuidos que constituyen el modo de ser normal de los españoles.

Y mientras el casero se acaloraba... el inquilino se paseaba por el juzgado... tan fresco!

Mucho hay que corregir en el procedimiento judicial; pero por de pronto lo que deben hacer los que no quieren pleitos ni quebraderos de cabeza es curarse en salud.

Conoció yo á un banquero, por añadidura senador y hombre político influyente, que para despedir á un inquilino tuvo que perder lo que le debía y encima gastar dinero. Basta decir que le pagó el carro de mudanza y hasta le empapeló dos habitaciones del nuevo cuarto que iba á ocupar.

Habia tambien un medio de que los tramposos y estafadores no realizaran sus hazañas con la facilidad y la impunidad de que disfrutaban. Bastaría para eso con que se estableciera una especie de policía secreta entre los hombres debien... pero hemos convenido en que los hombres de bien por lo mismo que lo son no sirven más que para poner el carrillo izquierdo al servicio de los que le abofetean el derecho.

Un sastre de los más conocidos se quejaba amargamente de los créditos incobrables que tenía.

—No solo pierdo el dinero sino el parroquiano, decía suspirando.

—Usted tiene la culpa, porque no avisa Vd. al colega que le herede. Entre los del mismo gremio debiera existir la reci-

procidad para dar á conocer á los aficionados á vivir sobre el país.

—Calle V. por Dios; si somos los mayores enemigos. Sabe V. lo que pensaria otro maestro á quien yo previniese respecto de un parroquiano insolvente... pues pensaria que le calumniaba por despecho.

La verdad es que los tunos y los malos no tienen la culpa de ir saliendo adelante y trampeando.

Sucede... lo que debe suceder.

El día de San Lorenzo ha sido uno de los más frescos... aunque en otro sentido que el citado inquilino. Así es que se fué mucha gente al Escorial y hubo un trasiego de vino que no lo descubrieron los dependientes de consumos á pesar de lo alumbrados que estaban los contraventores.

Gran conmoción en los barrios bajos.

Una señora que ha fallecido ayer y que ha dejado algunos miles de duros, ha dispuesto en forma legal que su fortuna se reparta equitativamente entre las cigarrerías de la Fábrica de Tabacos de Madrid. Hoy debe verificarse el entierro, y las agraciadas se proponen acudir en masa á rendir el último tributo á su inesperada protectora.

Se cuenta que en sus mocedades lió tambien pitillos la generosa donante.

Pero el verdadero lio será á la hora del reparto.

¡Un interesante cuadro de costumbres!

Oído al vuelo en el Prado.—Los interlocutores son dos caballeros de edad.

—La política mata!

—No lo crea V... ¿hay por ventura hombres más vividores que los políticos?

Julio Nombela.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice *El Imparcial* comentando la conferencia del general Salamanca con el redactor de *El Motín*:

“No añade en realidad mucho nuevo á lo que ya todos imaginábamos respecto á la actitud del ex director de Administración Militar. Pero lo consigna todo con bastante claridad, siendo de notar la alusión bien marcada á la preponderancia de un jefe que sea un “político-soldado con especialísimas condiciones.”

Cree el general que así llegará á pedirlo el país.

Tal vez se dé ese caso de insensatez y demencia, pero en cuanto el país creara la plaza de “político-soldado sobre todos los políticos y todos los soldados, se presentarian á concurso tres ó cuatro docenas de caudillos; las oposiciones serian san-

grientas y volveriamos al turno pacífico de los cuarteles.”

—Dice anoche *El Resumen*:

“Hace unos doce días, el ministro de la Guerra preguntó al centro, no oficial, sino oficiosamente, si queria registrarse por una organización parecida á la del de Paris, centro pensionado por el gobierno francés, el cual se reserva el nombramiento de la junta directiva.

El círculo, deferente á la petición del ministro, manifestó no tenía inconveniente en estudiar el reglamento del de Paris, á cuyo efecto podía pedirse á aquel centro.”

—Don Manuel Becerra está ya completamente restablecido de su última enfermedad.

—Dice anoche *El Progreso*:

“Acabamos de recibir la triste noticia de que ha ingresado en la Cárcel-Modelo el director de *El Progreso* señor Nuñez, que como tal venia ejerciendo desde que ingresó en la cárcel el señor Perez.”

—Dice *La Correspondencia Militar*:

“El Sr. Moret puede dedicarse á los negocios del Estado y dejar en paz al Centro Militar, cuya actitud ha sido siempre la mas correcta y mas digna del personal que lo sostiene.

El Centro Militar es una sociedad que nació por efecto de la iniciativa individual al amparo de las leyes comunes, y nadie tiene derecho á intervenir en sus asuntos, mientras éstos, como hasta aquí, se ajusten á aquellas.

Conste así.”

—Anteayer se inauguró en Valladolid el sínodo diocesano.

Despues de la misa pontifical salieron de la iglesia todos los que no pertenecen al clero, y quedó éste en la sesión secreta.

Un gentío inmenso ocupaba las calles por donde pasó la procesión y las naves del templo. El prelado vestía de pontifical; los capitulares y beneficiados, de capa encarnada, y los párrocos estola. Precedía á estos el seminario y clero no parroquial de sobrepelliz. La función empezó á las ocho y terminó despues de las doce.

Por la tarde, á las cuatro, se celebró otra sesión para principiar la lectura de las sinodales, que se calcula duraria más de doce horas.

—En vista de una instancia dirigida á S. M. la reina regente por la huérfana de un general, que ha tomado el velo en un convento de religiosas, y en la que se pide se le abone la pensión á que tiene derecho por muerte de su padre, se ha dictado una real órden disponiendo que en lo sucesivo no se juzgue el estado religioso como impedimento para percibir las pensiones del Monte-pío militar.

—Un amigo de *El Liberal* ha preguntado á un doctor de Vichy, donde actualmente se encuentra el Sr. Cánovas del Castillo, si viviria mucho tiempo el ex-pre-

sidente del gobierno, y el doctor ha contestado lo siguiente:

Que el Sr. Cánovas del Castillo vivirá mucho, mucho.

—Leemos en *El Globo*:

“No hay nada de nuevo; absolutamente nada. En todas partes, y todos los que en política se ocupan, hablan de trabajos para la alteración del órden. Se citan nombres de capitales populosas ó de plazas de guerra importantes, sin duda para ver de lograr el efecto apetecido; pero tan pronto como suena uno de estos nombres, aparece alguien que tiene noticias frescas, del momento, ó de pocas horas antes, asegurando que nada ocurre; que la tranquilidad es completa, y que no hay el menor sintoma de que vaya á alterarse.

Ni aun en la Bolsa, donde tan impresionables son, han conseguido nada en estos momentos, porque los cambios se mantienen fímes.

Y cuenta que de entre los mismos bolsistas surjen no pocos de los rumores alarmantes que circulan.

Lo más noble del caso es que la opinión está unánime, salvo raras excepciones, en que si algo ocurriera sería inmediatamente sofocado, porque la opinión ni los ánimos no están propicios para golpes de fuerza.

De modo que, en sentir de la generalidad, se aspira al barullo por el barullo y sin más elevadas miras. ¿Cabe mayor desdicha en un país donde así se piensa y se discurre en voz alta? Pues así vivimos y así se pasan los días, sin que surja un suceso que valga dos cominos; porque es necesario hablar de algo, y cuando no inventarlo, para que haya un motivo de conversación.”

—De *El Resumen*:

“El movimiento de protesta contra la presencia en las Córtes de los diputados republicanos, va cundiendo algo por provincias. No nos extrañaria ver seriamente planteada esta cuestión el otoño próximo.”

—Leemos en *La Unión*:

“Interesa tambien que el señor ministro de Ultramar tome serias medidas con los autores de la instancia que los chinófonos de Manila ha dirigido directamente á la Reina Regente, segun noticias, puesto que constituye un acto de rebelión que redunde en perjuicio del principio de autoridad, y que establece un funesto precedente político que interesa extirpar.”

—Dicen de Alicante que el martes por la mañana el vapor español *Villareal* condujo á aquel puerto á la tripulación del bergantín danés *Hordax*, que se fué á pique frente á Cartagena en la madrugada del mismo día. El citado buque procedia de Liorna y se dirigia á Inglaterra.

—Segun telegramas de Tarragona, se han fusionado en aquella capital los elementos políticos liberales que capitaneaban el conde de Ruiz y don Pedro Antonio Torres.

— 220 —

en el interés del feudalismo italiano.

Reunidos todos los conjurados, resolvióse abrir la conferencia por una ceremonia religiosa, á fin de dar á las decisiones que iban á tomarse el carácter legal y solemne que imprimió á todo la sanción divina. Terminada la ceremonia abrióse la sesión con toda la apariencia de una imponente calma, pero bien pronto dejó cada uno ver su genio ocupándose mas de ellos mismos que de el objeto de la reunión.

Reemplazó á la dignidad de la sangre fria, el ruido: los discursos y pomposas frases sucedieron á la fuerza elocuente de un atento silencio, y el arreglo de pequenezes, la cuestión de presidencia, como la vanidad de títulos, ocuparon mucho á aquellos príncipes, que parecia haberse reunido allí para luchar en magnificencia. Sin embargo, en medio de aquellos hombres cargados de resplandecientes bordados, se destacaba una gran figura de púrpura sobre un fondo de oro. Era la Rovera, cardenal de San Pedro Advíncula.

— 221 —

Reunido á los descontentos por su propio impulso, sin que nadie le hubiera convocado, parecia obrar en nombre de su sobrino Francisco de la Rovera, señor de Sinigallia, pero en el fondo para vengar los agravios que él mismo habia recibido de César Borgia. De carácter ardiente, inquieto, turbulento y astuto, con la conciencia del poder de su genio se habia proclamado él mismo presidente de la asamblea, porque habia comprendido que merecía él solo no aquel honor, sino aquel cargo.

Su voz sonora siempre, tenía momentos en que una cosa extraordinaria recordaba á esos mensajeros de la fé, á esas campanas que tan frecuente y diversamente se habian agitado para la discordia, los combates y el triunfo. Chispeaban sus ojos á la vista de una lanza, su capa encarnada tenía la forma de un manto guerrero.

Sus espesas cejas, y negros relucientes bigotes cortaban su rostro y marcaban distintamente en él su carácter. En a frente su genio audaz y reflexivo, en

— 224 —

—Batámosle por todas partes donde podamos alcanzarle, respondió la Rovera, agitando de un modo terrible su brazo.

Pero el conde Pitigliano con toda la flexibilidad de un talento consumado y la reconocida destreza de los agentes de Venecia, hizo comprender que exigia el interés común que se tratase primero de libertar la Romaña, para que se aumentasen las filas de los confederados con la presencia de los señores despojados de sus estados.

Esta proposición suscitó numerosas reclamaciones. Combatieronla por todos lados. Era preciso, según los deseos de cada miembro interesado, preservar antes que todo á las señorías que Borgia se apresuraba á invadir, debiendo la asamblea proteger á cada uno de sus miembros. Así un funesto egoísmo vino á frustrar el pensamiento fecundo de una causa común. Una violenta discusión alejó la sangre fria y la prudencia necesarias en tan grandes circunstancias; pero poco á poco acaloróonse

— 217 —

espíritu de conquista y la exigencia de Valentino. Juan Pablo Baglioni, queriendo defender el territorio de Perusa, habia atraído á la conjuración á Oliverete de Fermo, Pandolfo, Petrucci, y su ministro Antonio de Venafre.

Los Bentivoglio por su parte habian arrastrado á Juan Loreto y otros condottieros de menos nombradía.

Los Vitelli no buscaban sino ocasiones de guerrear, y los Colonnas y los Savelli reunianse á estos descontentos con el único objeto de debilitar el poder que los Borgia aumentaban cada día á espensas de todos los tiranuelos de la Italia Central.

En fin, Venecia, privada de sus posesiones y de su influencia en la Romaña, habia organizado esta formidable liga, prometiendo socorros á los señores despojados de sus feudos, y enviando secretamente cerca de los insurgentes al conde Pitigliano con amplios poderes. Hasta entónces habíase limitado la prudente política de este representante á no pronunciarse abiertamente sobre na-

—Hoy se ha dicho que iba á ser relevada parte de la guarnición de Barcelona.

En los centros oficiales se nos asegura que ni un solo soldado saldrá de allí destinado á otro punto.

—El señor Ruiz Zorrilla continúa en París.

—No se sabe el paradero del brigadier Mariné. Estaba en Cete, pero se ignora para dónde ha salido.

—Dice un colega de la mañana:

“El brigadier Mariné no se cree en manera alguna que haya desembarcado en Barcelona. Su expediente de indulto seguirá tramitándose, según parece, por mucho tiempo.”

El *Liberal* dá, sin embargo, por presente en Barcelona al brigadier Mariné.

—Se confirma el antiguo rumor asegurando que el general Martínez Campos no se moverá de Madrid en todo el verano.

—Antes de salir para la Granja el señor Sagasta, se celebrará un consejo de ministros, para ocuparse, entre otros asuntos, del despacho de expedientes pendientes de resolución.

—Huelva, 12 (1 35 t.). En término de esta ciudad y partido denominado Vera Abajo ha ocurrido un incendio de alguna consideración en las mieses recolectadas para la trilla.

Las pérdidas materiales se gradúan en más de 10000 pesetas. No ha habido que lamentar desgracias personales.

—San Sebastian, 12 (4'30 t.).—Según participa el inspector de orden público de Irún, á la salida del tren de las 11 y 16 de esta mañana, ha sido arrollado por la máquina un operario de la vía llamado Manuel Mantegui, que ha sido conducido al hospital en grave estado.

—En centros militares niegan autenticidad al cuadro de reformas en el ejército que anoche y anteanoche ha publicado un colega.

—En breve se publicará una convocatoria para los exámenes de ingreso en la Escuela Naval, que desde aquí en adelante se verificarán en Madrid.

—La Liga de propietarios de Valencia ha elevado al ministro de Hacienda una instancia, solicitando la suspensión ó demora en el pago del primer trimestre de la contribución.

—El señor ministro de Hacienda celebró ayer tarde una larga conferencia con el Sr. Sagasta.

—El gobernador de Oviedo telegrafió ayer tarde, que el tren número 480 se hallaba detenido entre Secallos y Olloviejo, por descarrilamiento de tres vagones del mixto.

Se verificó trasbordo en el kilómetro 131 y se espera que hoy se hallará la vía expedita.

No han ocurrido desgracias personales.

—A causa de la sustracción de un billete del Banco en un pliego de valores declarados, ha sido separado de su destino uno de los ambulantes que prestan el servicio en las líneas de San Juan de las Abadesas.

—Parece que el gobernador de Málaga ha ordenado que concluyan en aquella capital los establecimientos de bebidas servidos por camareras, por los muchos escándalos á que dan origen.

—Los rumores sobre orden público continuarán durante algunos días, y el gobierno, lejos de hacer nada para evitarlos, esperará tranquilamente á que los acontecimientos le den la razón.

—La noticia de la marcha de una escuadra alemana á los mares del Sur ha hecho nacer en diversos diarios ingleses y americanos el temor de que el gobierno de Berlin tenga la intención de proceder á nuevas anexiones en dicha región, y singularmente de que quiera enviar su escuadra á Samoa.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 13 de Agosto de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Las mismas mujeres y los mismos pecados; los mismos trasnochados asuntos de los pasados días, y la misma vaguedad en las afirmaciones, sin que haya medio de sacar por hoy á la política del círculo vicioso en que se halla metida, ni talisman capaz de producir algo que merezca la pena de ser trasladado al papel.

Verdad que ha empezado el cruce de cartas, en las que se pretende dar á conocer el pensamiento de las eminencias de los partidos; pero de tal modo, que da lugar á dudar si hay ó no autenticidad, y si las conferencias que se dice celebran algunos corresponsales con ciertos hombres son solo sueños de personas que pretenden pasar por importantes y bien enteradas.

Hoy han colocado la máquina cerca del general Salamanca, sacando varias pruebas fotográficas poco aceptables por no haber aprovechado el momento oportuno; y el corresponsal de un periódico transpireático publica el resultado de una conferencia que dice tenida con el ex-director de Administración Militar, en la cual este le habría expresado su opinión sobre la organización del ejército, que no la conceptúa de lo mas aceptable; sobre los trabajos de los partidos extremos, acerca de los que creeria debe estar fija la atención, no porque en el momento puedan hacer cosa alguna seria, sino por el porvenir; sobre la política que juzga prudente observar durante la minoridad, y en fin, sobre otros particulares en los que habria llegado á poseer los mas íntimos secretos del general.

Después de esto ocupa la atención la insistencia en los rumores referentes á orden público, presentando á diario á la capital de Cataluña como sobre un volcan, si bien hasta ahora, afortunadamente, la tranquilidad es perfecta, y sin temor de que se altere, según lo que se asegura en los centros oficiales.

La guerra entre coalicionistas y castelanos no cesa, antes por el contrario se abunda el foso que los separa, notándose á la vez entre las diversas parcialidades remarcadas señales de indisciplina que son de pésimo efecto.

Hoy se ha publicado una real orden convocando á oposiciones para cubrir vacantes en el cuerpo de penales.

Se espera conocer el alcance de la conferencia que hoy celebre el general Salamanca con la reina regente.

Noticias de provincias indican que la cuestión de candidaturas es causa de disgustos, habiéndose adoptado en algunos puntos, para evitarlos, el acuerdo de que los comités de los respectivos distritos sean los que propongan á los que se hayan de votar.

Háblase de la desaparición del punto donde residía, del Brigadier señor Mari-

né, cuyo expediente de indulto se encuentra aún en tramitación.

El corresponsal.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—Mañana tendrá lugar en la Audiencia de Córdoba el de la causa seguida en el juzgado de la derecha, contra Francisco Rojas, por lesiones. Será abogado el señor Suarez Varela y procurador el señor Toro Castillo.

—**Buena nueva.**—Hoy se abre el pago de la mensualidad de Julio en la Casa Central de Expósitos á las amas de todos los pueblos que lactan niños de espresada casa. También se satisfarán sus haberes por referido mes á las que tienen acogidos de la misma procedencia.

—**El vigia.**—Junto al molino de Hierro—hay quien “Cuadros vivos,” vió—y la moral ha acudido—pidiendo caiga el telón.

—**Teatro-Circo.**—Una variada y bonita función se prepara para esta noche en aquel centro, que seguramente agradará á los habituales concurrentes al mismo. Las obras que se pondrán en escena pueden verse en la sección de espectáculos.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los fieltos de esta capital el día 13 del corriente.—Central, 607 pesetas 42 céntimos.—Puente, 928'82.—Pretorio, 382 97.—San Sebastián, 365'85.—Victoria, 300'30.—Matadero, 299'42.—De las 2,884 pesetas y 78 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1,264'27.—A la provincia y Municipio, 1,263'72.—Adicionadas, 356'79.

—**Solemnidad.**—Hoy, según tenemos anunciado con anterioridad, celebrará de Pontifical en nuestra grandiosa Basílica el Excmo. é Ilmo. señor don Sebastian Herrero, dignísimo Obispo de esta Diócesis.

—**Velada.**—La espaciosa plaza del Compás de San Agustín pierde hoy su habitual calma para convertirse en una feria en pequeño. Se han instalado puestos de todas clases y para todos los gustos, á fin de que la tradicional velada del Tránsito, que con justificada razón puede figurar como la primera de esta clase de populares fiestas, no decaiga en su importancia. Para que la fiesta esté completa asistirá la banda de música del municipio, que llevará en cartera las mejores piezas de su repertorio, para ejecutarlas después en el centro de la plaza referida.

—**La Virgen del Tránsito.**—Se vé en el Alcazar viejo,—á San Basilio, una iglesia—donde se encuentra una Virgen—que nuestro pueblo venera—y que del Tránsito llaman—los niños, como las viejas,—y que al llegar este día—en procesión se pasea—por el barrio, á donde acude—toda la gente flamenca—luciendo, como es de rúbrica—su mejor traje de fiesta,—las mujeres con pendientes—de oro fino en las orejas,—y un pañalon de Manila—donde bordados en seda—hay pájaros de colores—y figurillas chinecas;—y ellos, con sombrero nuevo—lo mismo que la chaqueta,—y un pantalon muy ceñido—y en la planchada pechera—de la camisa, luciendo—unos botones con piedras. Cuando declina la tarde—ya se mira la plazuela—llena de gente que aguarda—ver salir, con impaciencia,—á la Virgen que yacente—en una urna se encuentra—entre almohadones de raso—de

bellas flores cubierta—y adornada con mil joyas—que el sol con sus rayos quiebra—en vistosos cambiantes—cuando en la urna penetra.—“Ya sale!,” dicen los chicos—“ya está ahí!,” dicen las viejas;—abren la marcha las cruces—de las distintas iglesias—que con las bordadas mangas—dán á la estensa plazuela—tonos vivos que requieren—más que pluma una paleta;—si guenclérigos y niños—y después la virgen bella—á cuyo paso, se escuchan—entre salves y sentencias—las frases: “¡mira que hermosa!,”—hijo mio, reza, reza,—que la que ante tí desfila—es de los cielos la Reina;—los acordes de la música—los anchos espacios pueblan,—y entre las nubes de incienso—que en tenaz neblina envuelta—deja todas las figuras—que forman aquella escena,—y el místico cuadro á un tiempo—y popular; se presenta—á nuestros ojos, lo mismo—que en la edad feliz primera—en que por ver á la Virgen—acudía yo á la iglesia.

—**Función de moda.**—Anteanoche tuvo lugar en el Teatro-Circo del Gran Capitan la sesta función de *moda*, á la que asistió numerosa y escogida concurrencia, que aplaudió como siempre á los inteligentes artistas que bajo la dirección del señor Espantaleón viene actuando en el referido coliseo, logrando un acertado desempeño la zarzuela en un acto *Un par de lilas*, la graciosa comedia *La almoneda del tercero*, y la zarzuela *Picio, Adán y Compañía*, que fueron las obras puestas en escena.

—**Elecciones.**—Para las del mes próximo se prosiguen activos trabajos, creyéndose que la lucha será bastante animada á juzgar por el arraigo y simpatías de los candidatos que se van exhibiendo para el honorífico cargo de representantes en la corporación provincial.

—**¿Llegará?**—Hemos visto con gusto que ya se encuentran cubiertos por sus respectivas tapas la mayor parte de los tragantes que carecían de este importante requisito. Pero todavía falta algo para el complemento. Se necesita que al de la calle de las Pavas, de cuyo estado nos ocupamos ayer, se coloque un nuevo cuadrante de piedra á fin de que la tapa pueda tener la debida sugestión. Más aún. También urge que en la calle de Torrijos se lleve á cabo el proyecto, pues solo consiste en rebajar las rejas, colocar un cuadrante de piedra y la correspondiente tapa. Hay que advertir que por lo mismo que la cloaca en cuestión es quizá una de las más antiguas de Córdoba, por eso sus emanaciones son irresistibles al olfato. De ello puede dar razón el inmediato vecindario.

—**Funerales.**—Anteayer tarde tuvieron lugar en la iglesia de San Miguel los de un jóven muy apreciable de edad de 20 años, é hijo del dueño del acreditado restaurant de la estación de los ferrocarriles señor don José Garcia, al que acompañamos en su justificado dolor.

—**Subasta.**—El 27 se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital la casa número diez calleja Rastrera, en la plazuela de Gavia, justipreciada en 4.509 pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1469.—Muere en Arévalo la reina viuda doña Isabel, madre de la reina Católica.—1769.—Nace en Ajaccio Napoleón Bonaparte.—1870.—Viva agitación en París.—MAÑANA.—1808.—El general francés Duhérme levanta el sitio de Gerona.—1824.—Incendio de la iglesia de San Ginés de Madrid.

—**¿Qué dolor!**—Hay noticias que á duras penas pueden creerse, por más que es fácil ocurrir. Se trata nada menos que de la desaparición de una carreta cargada de paja, arrastrada por una yunta de bueyes, que transitaba por la calle de los Tejares á las tres de la madrugada, hundiéndose en el arceife como pudiera haber sucedido á una pluma. La espesa capa de tierra es la única que se ha enterado de este increíble acontecimiento. Ni aun el mismo vecindario se ha hecho cargo de la horrible desgracia, que representa una verdadera hecatombe.

—**Procesión.**—Esta tarde, á las seis, con asistencia de una comisión del Excmo. Ayuntamiento y la banda de música del municipio, será sacada procesionalmente la bella imagen de Nuestra Señora del Tránsito, que se venera en la iglesia auxiliar de San Basilio, barrio del Alcazar viejo. La procesión recorrerá según costumbre las principales calles de aquel populoso barrio, cuya probada fé y acendrado amor á la venerada Virgen del Tránsito se observa siempre, y mas aún los días en que el vecindario en masa toma parte en este religioso acto, que desde tiempos lejanos viene celebrándose anualmente.

—**Búsqese el remedio.**—Como si Córdoba no tuviera pobres á quienes atender, acuden á ella con alguna frecuencia mendigos forasteros que merman á aquellos el óbolo con que la caridad les socorre. Recógense por los dependientes de la autoridad algunos de allí y son conducidos á los pueblos de su naturaleza, pero vuelven á emigrar de ellos y solo se obtiene recargar á los municipios con gastos de bagajes y socorros á los transeúntes. Esto hace pensar en la conveniencia de una medida por la cual los señores Alcaldes impidan el paso á los que solo tienen por oficio la vagancia ó la mendicidad, debiendo ser esta última aliviada por sus respectivos concejos.

—**Recuerdo.**—El católico vecindario de Córdoba recordará mañana con sincero entusiasmo la entrada en esta ciudad de la excelsa Conquistadora Virgen de Linares, que precedida del Santo Rey Fernando, fué traída en procesión desde su histórico Santuario, el día diez y seis de Agosto del pasado año, con motivo de las tristes circunstancias que atravesaban algunos pueblos de la provincia. La entrada en Córdoba, después de los veinte años transcurridos en que por análogas causas estuvo expuesta á la pública veneración en la iglesia de San Hipólito, fué un acto sublime y conmovedor. Todas las autoridades y el vecindario en masa, sin distinción de clases, ofrecieron el anterior año una de esas elocuentísimas pruebas de religiosidad que no es fácil se borren de la memoria.

—**Movimiento.**—Se ha llevado á cabo una combinación de Delegados de Hacienda, por la cual ha sido trasladado á la provincia de Tarragona el electo de la de Córdoba señor don Cenon del Alisal, nombrándose para la nuestra al señor don Mariano Altolaguirre, que desempeñaba el mismo cargo en la de Toledo.

—**Comisión.**—En breve se reunirá la que entiende en todo lo relativo á la próxima feria de Nuestra Señora de la Fuensanta, para acordar acerca de su extinción y redacción del programa, preliminar de este antiguo mercado.

—**Música.**—Esta noche concurrirá á los baños de la Alameda, situados en la margen izquierda del Guadalquivir, la

da, á dejar hacer todo sin comprometerse nunca. Venecia temía á Francia y á Roma.

Motivos de un orden menos elevado habian hecho de Tomás Spinelli uno de los principales agentes de la rebelión. Sus seis lacayos disfrazados de soldados no habian tenido necesidad de combatir la falange victoriosa aunque se hubiesen hallado cara á cara con ella; Valentinois no combatía contra el microscópico ejército de este gentil hombre, y en tanto que él prudentemente se ocultaba, su muger, contando con el poder de sus ojos, se habia presentado al conquistador para asegurarse una conquista.

Habiase dignado César Borgia detenerse en el torreón de Spinelli. Sus seis soldados, tornaron á convertirse en lacayos, y motivos tenian para felicitarse de la generosa munificencia del huésped; y el marido se hubiera resignado probablemente á las inevitables consecuencias de la guerra, si las cosas no hubiesen pasado más adelante. Pero cuando vol-

ciones útiles, cubrió con su poderosa voz las voces de los demás.

—Señores confederados, gritó, vergonzoso es perder un tiempo precioso en chismear como mugeres. Acabemos, acabemos. No estamos aquí para juzgar á Valentinois, sino para tratar de los medios de derribarlo.

El duque de los Ursinos y algunos otros condottieros apoyaron fuertemente esta opinión.

—Sin duda, nobles señores, añadió el de los Ursinos, se trata de derribar el coloso, pero para vencerle es preciso combatir con él. Dejados decir con qué armas y en qué lugar hemos de darle la batalla.

—El territorio de Bolonia se halla amenazado, exclamó al punto el pronotario de Bentivoglio.

—El de Perugia, inmediato á Urbino, dijo á su vez Baglioni, es el que está en peligro.

—Detengamos los pasos del enemigo en la Marca de Ancona, prosiguió Oliveroto de Fermo.

la mirada la impetuosidad de su voluntad, en la boca su crueldad natural. Colocado á la cabeza de los enemigos de Valentinois por la influencia moral de su superioridad, debía asustar mas él solo al usurpador de la Romaña, que todos los confederados juntos.

Mostrábase insensible á la malicia de la vida, y su lacónico lenguaje formaba contraste con su charlatana elocuencia, como su varonil exterior con su fatigado continente.

Por largo tiempo dominó en el congreso el tumulto de las pretensiones individuales. Cada uno hizo valer sus derechos por un lado, sus agravios por otro, y todos exhalaban mas odio, que espusieron justos motivos.

Todos pintaron el desorden de la vida privada de su antiguo señor, cual si los mismos tuviesen limpia la conciencia. Estos príncipes, á sueldo en otro tiempo del que hoy acusaban, no se ruborizan de hablar á nombre de la moralidad. Impaciente la Rovera de emplear el tiempo de la sesión en delibera-

vió á su castillejo nada anunciaba el paso de un ejército devastador.

Todo se encontraba en el orden acostumbrado; hasta parecia tener el torreón un cierto aspecto de grandeza que no se notaba en él antes del suceso de que acabamos de hacer mención; pero faltaba en él la señora castellana. Aunque no habia sido despojado de sus posesiones, habiálo sido de su muger, habia encontrado en su celoso furor el medio de agredirse á un partido, lisonjeando su vanidad á espensas de su honor.

Aunque el peligro comun fuese real y urgente, no impedía esto que se riesen un poco de este Menelao en la asamblea de estos nuevos griegos. La razón era muy sencilla. Valentinois al volver su muger se justificó plenamente del crimen del rapto, y la Elena restituida á su noble esposo, habia vertido al verle mas lágrimas que las que exigía la decencia. El odio de Spinelli contra Borgia parecia tan natural y tan fuerte que no solo se habia convertido en el agente principal, sino en el motor de la liga formada

banda de música titulada "La Unión Cordobesa."

Renuncia.—El señor Rodríguez Sanchez, Alcalde de esta capital, la ha presentado del cargo de vicepresidente del comité liberal dinástico de esta provincia. Por ahora parece no se proveerá este cargo, sustituyendo el vocal de más edad al señor presidente.

Hoja.—Siguiendo la costumbre establecida, no publicaremos mañana la correspondiente á los lunes.

Carnecerías.—Hoy, como anticipadamente anunciamos, se abrirá el excelente local preparado al efecto en la plaza de la Corredera y calle de Odreros.

Monte de Piedad.—Mañana habrá en el de esta capital subasta de ropas y efectos por empeños hechos y no renovados, en la Sucursal segunda, del mes de Diciembre próximo pasado.

Real orden.—Se ha publicado una desestimando la solicitud presentada por los aspirantes á ingreso en el cuerpo de Abogados del Estado, cuyos actos fueron aprobados en los últimos ejercicios, y en la que pedían se les reconociera derecho para ocupar las plazas que vayan vacando.

Decomiso.—Por los empleados del resguardo de consumos fueron cogidas anteayer *in fraganti* varias mujeres conductoras de cinco pollos y catorce tórtolas.

Fuego.—A las dos de la tarde del viernes se declaró un incendio en el olivar del cortijo denominado Dehesilla, junto á Alcolea, propiedad del Excmo. señor Conde de Torres-Cabrera. De las diligencias practicadas por la guardia civil se averiguó que los causantes del siniestro fueron dos colonos que cazaban en aquel predio. Ciento ochenta pies de olivos han sido pasto de las llamas. El juzgado conoce del hecho.

Conflicto.—Ha surgido uno en algunas provincias, ocasionado por el pago de estancias de los detenidos en las cárceles de Audiencia de lo criminal, pues las Diputaciones dicen no tener consignación para ello, y además creen que el abono referido debe hacerse por el Estado. Veremos como se zanja.

Reunión.—En la que se celebró la noche del jueves en casa de nuestro antiguo amigo señor duque de Hornachuelos, se nombró una comisión que de acuerdo con el señor Gobernador civil designase los candidatos para las próximas elecciones de diputados provinciales. Forman la comisión los señores duque de Hornachuelos, don Manuel Reina, don Wilfredo de la Puente y don Pelayo Correa.

Datos.—Se han vuelto á reclamar á los alcaldes de esta provincia por el jefe de Trabajos estadísticos, los que reclamó sobre elecciones en circular del 17 de Julio.

Viageras.—La noche del jueves salieron de Córdoba para Chipiona nuestras distinguidas amigas Excmo. señora condesa del Robledo y la señora viuda del señor Altuna, doña Elisa Zapata.

Cesó el turno.—Ayer no llegaron á nuestro poder *La Andalucía* ni *El Posibilista*.

Hallazgo.—Una llave grande, por una parte, y llavero con varias llaves por otra, se hallan á disposición de sus dueños en la oficina de la guardia municipal.

Cónyuges.—Han regresado de Cádiz á esta capital los jóvenes y estimados amigos nuestros señor don Manuel Castroverde y su señora esposa.

Bronca.—Entre nueve y diez de la noche de ayer tuvieron un desaguisado dos mujeres en la plaza de las Cañas. Se oyeron cosas atroces y hubo sonoros bofetones.

Viaje.—Anteayer salió para Badajilla nuestro estimado amigo señor don Manuel Matilla y Barrajón.

Edictos.—Por dos del juzgado municipal de la izquierda se llama á José Morales Lopez y á Pablo Cortés Reyes, para notificar á aquel sentencia por embriaguez y escándalo, y á este por ofensas á la moral.

Tocar el violón.—Es indudable que hay criaturas que pasan los días de la vida tocando á toda orquesta aquel instrumento, y allá vá una prueba de ello. En la inspección de orden público se presentó ayer por la mañana Bernardino Casas Solano, natural de Zaragoza, domiciliado en la calle de Santiago número 18 de aquella capital, manifestando que la noche anterior había llegado á Córdoba para dirigirse después á Sevilla, y que á las nueve de la mañana referida se le presentó un hombre y después otro en la calle del Gran Capitán, ambos desconocidos del primero. Mediaron los saludos de ordenanza, é inmediatamente le ofrecieron sus servicios para acompañarlo adonde él quisiera. Se convino un paseo

con dirección á la Catedral. En la calle de Pedregosa ya eran todos amigos y comenzó el enredo, cuyo resultado fué cambiar el forastero 300 reales próximamente en papel y metálico por un pañuelo y dos paquetes de munición. Total, seis cuartos. La víctima de este nuevo timo ha espuesto las señas en la dependencia referida, con objeto de que puedan echarles el guante, si los encuentran, se entiende.

Vocales.—Van regresando á sus localidades respectivas los del comité provincial liberal-dinástico que vinieron á Córdoba para asistir á la reunión del jueves.

Banquete.—Tal vez mañana tenga lugar en San Sebastian el que se ofrece al afamado diestro cordobés Rafael Molina, *Lagartijo*.

Pensamiento.—Todos mas ó menos censuran á la prensa; pero pocos ó ninguno habrá que no acudan á ella cuando les conviene, ó que no le deban algún favor.

Sección minera.—El veinte se subasta en las casas consistoriales de Córdoba la mina de cobre "El Proveedor," situada en el término de esta capital.

Cantar.—No sé ya si lloro ó rio, ni sé lo que es gloria ó pena, porque el alma te entregué, y te has quedado con ella.

Cosecha.—Nos escriben de Montoro manifestándonos que la de aceituna será escasa, porque los frios que hicieron en Mayo, dañaron la flor, y la falta de aguas ha hecho que se desprenda mucho fruto con los continuados calores que se experimentan. Se cotiza el aceite á 35 reales arroba y hay poco líquido puesto á la venta.

Festejos.—En buen número de poblaciones de esta provincia se celebran hoy con motivo á la conmemoración de la Asunción de María Santísima, preparándose en algunas bonitos fuegos de artificios, novilladas é iluminaciones.

Consumos.—El reparto de los de Luque se halla hasta el 18 á la vista en aquella población.

R. I. P.—De enfermedades casi repentinas han fallecido en Montoro el ilustrado Subdelegado de Farmacia Doctor don José Valseca Valverde, y el contador del Municipio don Norberto Garcia Lechina.

Robo.—Ha sido detenido en Palma del Rio un joven por suponerse autor del robo de varias prendas de vestir, y de cama, cuyo hecho efectuó la noche del 4 al 5 del actual en casa de su abuela. El juzgado de Posadas instruye las diligencias del sumario.

Repartimiento.—El territorial se halla á la vista en Priego hasta el día diez y ocho.

Barbaro.—Ha sido capturado por la guardia civil del puesto de Pozoblanco un vecino de aquella villa por haber hecho cuatro disparos de arma de fuego á un convecino suyo.

Toros.—En la plaza de Montoro se efectuará una corrida esta tarde por los ya célebres niños de Sevilla. Para la próxima feria están contratados los diestros *Guerrita, Manene y Villarillo*.

Incendiario.—Por suponerse autor del siniestro ocurrido en Villaviciosa el día nueve del actual, en terrenos de Valdinferillo, de aquel término, ha capturado la guardia civil á un hombre, el cual ha sido puesto á disposición del juzgado municipal de expresada villa.

Licitación.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el 23 la casa número 70 calle Cabrillana de Lucena, capitalizada en 1620 pesetas.

Suma.—Otro robo de caballerías tuvo lugar estas noches en el cortijo del Tocón, término de Doña Mencía.

Así.—Han dado los alcaldes de muchos pueblos de Andalucía órdenes terminantes para que se persiga y pueda castigarse el repugnante vicio de la blasfemia.

Féria.—Muchos festejos se habiau preparado en Lora del Rio para la que empieza hoy.

Desgraciado.—Las noticias recibidas en Granada confirman desgraciadamente haber sido denegado el indulto solicitado para el reo Jimenez Rivero, condenado á sufrir la última pena.

Secretaría.—Está vacante la del Ayuntamiento del Puerto de Santa Maria.

Labriego.—Uno entró gritando en su casa:—¡Micaela! Baja pronto una luz, que el macho ha tirado una cox y quiero ver si ha dado en la pared ó me ha dado á mí.

CHARADA

De sobra *dos* que te enfadas
si mi alma se interesa

por tí, y me decido á darte
un *prima segunda* *tercia*.

Solución á la charada anterior
SE-VI-LLA-NAS.

A MARIA.

Al contemplar tu celestial belleza,
tu virtud y tu gracia y tu talento,
absorto ante tu noble gentileza
brota en mi ser ardiente sentimiento.

Sentimiento de amor que me enardece
de un amor que llenó toda mi alma,
amor cuyo delirio me enloquece
y que á mi vida arrebató la calma.

Yo te lo juro, angelical Maria,
lindísima morena, encantadora,
no es amor, es ya ciega idolatría
esta inmensa pasión que me devora.

Mi corazón con entusiasmo late,
que su violencia me desgarró el pecho,
y en la lucha cruel que me combate
salta en pedazos mil, todo deshecho.

Yo te idolatro con febril locura,
te adoro, niña, con cariño tanto,
que tu desden causó mi desventura
sumiéndome en acervo y triste llanto.

¿Y seguirás acaso indiferente
mi dolor contemplando y tu desvío,
y nieve en cambio de mi amor ardiente
cruel tú le darás al pecho mío?

Será posible? pero no, tu rostro,
ese rostro hermosísimo que admiro,
estático, ante el cual me rindo y postro
y al que, cual sol radiante, siempre miro;

Ese rostro que es mágica belleza,
no es posible que ocultes un alma dura,
y de mi mal la fuerza y aspereza
ha de encontrar alivio en su ternura.

Dame, pues, ese sí que tanto anhelo,
é inmensa dicha, celestial Maria,
gozaremos de amor eterno cielo
confundida tu alma con la mía.

X.

Córdoba y Julio 1.º de 1886.

¡No más canas! Con estas palabras encabezamos nuestros anuncios del ACEITE DEL SERRALLO y de LA JEREZALINA, y en verdad que difícilmente pudiera elegirse un signo de atención más propio ni justificado. La sencillez en la aplicación de estas dos especialidades sin rival, la naturalidad del color que producen y el vigor que al cabello comunican, hace que sean solicitadas hasta por aquellas personas más refractarias al uso de toda clase de aceites, y que en los puntos donde se hallan de venta estos artículos se vean pocas ó ningunas cabelleras blancas.

1

Provincia de Buenos aires Belgrano, Abril 29 de 1882.

Sres. Lanman y Kemp. Muy Señores míos: Sin tener el honor de conocer á ustedes, y con el debido respeto me permito llamar la atención del público en general acerca de los sorprendentes efectos conseguidos por el nunca bien ponderado Tónico Oriental que ustedes preparan. Es el caso, apreciados señores, que habiendo estado bastante atacado por la fiebre tífus, un sobrino mío (Ignacio Frugone) residente en San Fernando en la confitería del mismo nombre, de resultados de dicha fiebre, y en su convalecencia, perdió casi totalmente el cabello. A indicación de varias personas y también mías, recurrimos al Tónico Oriental, usando según las indicaciones que acompaña á cada frasco y sus resultados no tardaron mucho en ser verdícosos. Hoy, señores, que dicha fiebre predomina tanto en la capital como en la campiña, desearía que esto fuera publicado en obsequio á los muchos enfermos que indudablemente tendrán que recurrir á esa preciosa preparación para recuperar este tesoro de la cabeza.

Sin otro motivo, sólo me queda saludar á ustedes muy atentamente y ofrecerles las seguridades de mi mayor aprecio, suscribiéndome afectísimo y ss. Carlos M. Frugone.

32

Nota del registro verificado el Jueves 12 de Agosto de 1886, para el abasto de las tablas reguladoras.

Número de reses mayores.	Abastadores.	Precio Ptas. Cts.
La semana D. José Barea.		92
1 D. Antonio Romero, cabrio.		74
25 Miguel Padilla, cabrio.		74
20 Viuda de Toledano, cabrio.		74
20 Rafael Alcaide, cabrio.		74
30 Juan Morales, cabrio.		75
30 José Muñoz, cabrio.		75

Precios: En Administración, acumulándole los derechos de consumo, 1'16 en mayores y 96 céntimos en menores.

Al público, incluyendo el premio de expención, 1'28 en mayores y 1'08 en menores.

Queda cerrado el registro hasta el Jueves próximo, á reserva de utilizar en caso necesario las facultades que el reglamento concede.

MONTE DE DIEDAD DEL SEÑOR MEDINA X CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

El lunes próximo 16 del corriente, tendrá lugar la subasta pública de ropas y efectos procedentes de los empeños del mes de Diciembre de 1885, hechos en la Sucursal 2.ª y que con arreglo á los estatutos corresponden venderse.

Córdoba 13 de Agosto de 1886.—El Contador Jefe, *Manuel Anguita*.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Hoy, La Asunción de Ntra. Señora.—Mañana, San Roque y San Jacinto.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de San Juan (Trinidad), por un devoto, en sufragio de sus difuntos.—Mañana, por la señora doña Rafaela Carmona, en sufragio de su difunto esposo don Rafael Aroca.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Señor Lic. Don Dionisio Coll y Gallo.

—Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII ha concedido Indulgencia plenaria y remisión de todos sus pecados, aplicable por modo de sufragio á las benditas almas del Purgatorio, á todos los fieles de Cristo de uno y otro sexo, que verdaderamente arrepentidos y habiendo confesado y comulgado, visitaren hoy la Iglesia Parroquial de San Juan (Trinidad), hasta el ocaso del sol, y orasen devotamente por la paz y concordia de los Príncipes Cristianos, extirpación de las herejías, conversión de los pecadores y exaltación de la Santa Madre Iglesia.

—En la Iglesia auxiliar de San Basilio, se celebrará hoy una fiesta solemne á la Asunción de María Santísima. A las ocho y media se dará la Comunión general en la Misa mayor, y por la tarde se verificará la procesión acostumbrada.

—Todos los fieles cristianos, que estando ó no escritos en el libro de la cofradía del Santísimo Rosario, habiendo confesado y comulgado, visitaren hoy á Nuestra Señora de la Asunción en su capilla de la Iglesia de San Pablo, rogando por la paz etc., ganan indulgencia plenaria tantas cuantas veces hicieren oración á Dios por el dicho fin, desde las primeras vísperas de dicha festividad, hasta puesto el sol del referido día 15.

Esta indulgencia, y todas las concedidas al Santísimo Rosario, se pueden aplicar por las Animas benditas. Han de tener la bula de la Santa Cruzada.

—Hoy tendrán las Madres Cristianas su comunión general, á las ocho, en la Iglesia de San Hipólito, y por la tarde, á las seis, los ejercicios que ordenan sus constituciones.

—La V. O. T. establecida en la iglesia de Santa Isabel, celebrará hoy á las siete y media Misa solemne con Comunión general; y por la tarde, media hora despues de vísperas, los ejercicios de costumbre.

—En la Iglesia del convento de religiosas de la Encarnación cisterciense se dedicará hoy á las diez una solemne función, con manifiesto, á la Asunción de María Santísima, en la que será orador el Sr. D. Manuel Cuesta y Martínez por la tarde, á las seis, se manifestará S. D. M., y se cantará rosario, letanía y coplas, terminando con la reserva y salve.

—En la Iglesia del exconvento de San Agustín se celebrará hoy á las diez y media una función solemne á Ntra. Sra. del Tránsito, con orquesta, estando encargado del panegirico el Sr. D. Rafael Zurbano. A las oraciones habrá rosario.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.—Mañana, á Ntra. Sra. del Cármen, en Santa Ana.

†

Primer aniversario.

LA SEÑORA
DOÑA MANUELA FERNANDEZ
DE TORIBIO,
falleció el día 16 de Agosto de 1885.

R. I. P.

Los días 16 y 17 del actual estará S. D. M. manifiesto en la iglesia de San Pablo, por concesión especial del Excmo. Sr. Obispo, en sufragio por el alma de dicha señora.

Los Sres. Sacerdotes que gusten cele-

brar el Santo Sacrificio de la Misa, en la capilla del Rosario de dicha iglesia, expresados días, aplicándola en sufragio por el alma de la finada, recibirán el estipendio de diez reales.

Su viudo, hija, hijo político, hermano y hermana, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones.

†

XVIII aniversario.

El Muy Ilustre Señor
D. FRANCISCO ROMÁ Y SOMOZA,
falleció el 18 de Agosto de 1868.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, por el eterno descanso de su alma, en la Iglesia de la Trinidad, el 18 del corriente, desde las siete en adelante, recibirán el estipendio de diez reales.

†

Sesto aniversario.

EL SEÑOR
DON ANTONIO ALVAREZ Y
MENDIZABAL,
falleció el día 17 de Agosto de 1880.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia del convento de la Encarnación, el día 17 del corriente, aplicándola por el alma de dicho señor (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

†

Tercer aniversario.

LA SEÑORA
DOÑA MARIA EUPHEMIA DEL VALLE Y VALENZUELA,
Viuda de Serrano,
falleció el 16 de Agosto de 1883.
R. I. P.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicha señora (q. s. g. h.) el lunes 16 del actual, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, desde las siete de la mañana en adelante, recibirán el estipendio de diez reales.

Su hermana y sobrinos ruegan á sus amigos tengan presente á la finada en sus oraciones.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO del Gran Capitan.

Compañía cómico-lírica bajo la dirección del distinguido primer actor D. Juan Espantaleón.

Función para hoy.

El juguete cómico en un acto, *A sangre y fuego*.—La zarzuela en un acto, *Anda valiente!*.—La comedia en un acto, *Madrid Zaragoza y Alicante*.—La zarzuela en un acto, *La salsa de Aniceta*.

A LAS NUEVE.

Precios.—Palcos sin entradas, 20 rs. 40 cts.—Silla con entrada 4 reales.—Entrada general 2 rs.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 13 de Agosto.

Consolidado interior, 60'30
Amortizable, 76'80
Billetes hipotecarios de Cuba, 94'00
Acciones del Banco, 000'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 39 á 42 rs. fanega.—Cebada de 29 á 30.—Garbanzos 80 á 160.—Escarba de 20 á 21.—Habas mazaganas á 32.—Idem chicas morunas 34.—Arvejonas 40.—Yeros 35.—Alpiston 46.—Alpiste de pella 50.—Maiz 37 á 39.—Lana basta blanca y negra, en seco, á 60 rs. arroba.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18 á 20.—Del país de 1.ª á 16; 2.ª á 15.—Carne de vaca á 1 peseta 28 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'08 pesetas.—Aceite en los molinos á 35 reales arroba.—En Córdoba de 1.ª á 50 rs. arroba. Idem de 2.ª á 48; Por decalitros á 43 y 93 respectivamente.

DE CORDOBA Á MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primero que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 6'15 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 40 de id. De Málaga sale á las una y 15 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 25 de la noche.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la Revalenta arábiga.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos amarillos de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 107,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el señor doctor catódrico Wurzer, etc.

Se vende un landó y unas guarniciones á la inglesa. También se arrienda una casa en la plaza de San Agustín, con bastantes y cómodas habitaciones, y además una cochera, cuadra, pajar y granero. Darán razón de ambas cosas, Panadería 9. s4-3

Se vende una magnífica escopeta-carabina de dos cañones, sistema Lafoucheaux, hecha en San Petersburgo por el armero del Czar. Puede verse y fructuarse, plazuela de Abades número 6. s4-4

Se venden unas puertas de calle y tres de ventanas, todas en buen estado para verlas y tratar, Pozanco de San Agustín número 4. s4-4

Se hace almoneda de varios muebles, Panadería 11. s4-4

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Está autorizado oficialmente para la gestión de préstamos hipotecarios en esta capital y su provincia, el Procurador de este Colegio don Manuel Enriquez y Enriquez, que vive calle del Paraiso número 15. s8-5

Doña Aurora García, profesora de piano, ofrece sus conocimientos al público para dedicarse á la enseñanza de solfeo y piano. Los avisos se dirigirán á la calle Ramirez Casas-Deza número 14. s0-12

Se vende en la calle de los Leones número 9, miel y meloja de superi orcalidad. s4-4

ORGANOS.

El antiguo y acreditado constructor don Rafael Perez Cruz, natural y vecino de esta capital, con residencia fija en la misma, calle de Armas número 18, ofrece sus servicios, tanto en la construcción de dichos instrumentos, ampliación, reparación y afinación de los mismos, como tambien el arreglo de Melodiums y Pianos, á precios convencionales, relativos á sus causas, pero siempre económicos, garantizando sus trabajos dentro y fuera de esta localidad, por el tiempo que se acuerde. Los reconocimientos de los instrumentos serán gratuitos cuando la reparación que haya de hacerse sea de alguna importancia. s8-2

Desde el Teatro-Circo del Gran Capitán, por las calles de Gondomar, Paraiso, Reloj, Ambrosio de Morales, Librería, Carreteras, Almonas y Carlos Rubio, hasta la casa número 4 calle de Consolación, se extravió la noche del Miércoles 11 un zarcillo de oro con diamantes. Si la persona que lo haya encontrado se sirve entregarlo en dicha casa, será gratificada. s4-2

Desde el día se arrienda la casa sin número, situada en la calle de Osio, entre los números 6 y 8, con muchas y cómodas habitaciones acristaladas. El contrato se hace por años ó meses. Para tratar, con su dueño don José Jover, Gran Capitán, esquina á los Tejares. s4-4

Se vende únicamente en cajas de hoja de lat. de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 100 rs.

Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris. — Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.

Compañía general de tabacos DE FILIPINAS. LA FLOR DE LA ISABELA. Para pedidos de sus elaboraciones, dentro de lo que prescribe la legislación vigente, dirigirse al Agente de esta provincia Sr. D. Carlos Pagés, San Pablo 44, CORDOBA.

GOUDRON GUYOT ALQUITRAN GUYOT Licor concentrado y cosificado. El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos debilitados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazísima en todas las enfermedades de los pulmones, en los catarros de la vejiga, y en las afecciones de las mucosas. El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España. Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con el la bebida mas higienica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la mas saludable de las bebidas. El Goudron Guyot AUTENTICO se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma escrita con tres colores: Venta por menor en la mayor parte de las Farmacias. FABRICACION POR MAYOR: La casa L. FRERE et Ch. TORCHON 18, rue (calle) Jacob, en Paris.

LA MERCED CASA DE BAÑOS BAJO LA DIRECCION DE SU PROPIETARIO DON ENRIQUE HERNANDEZ Plaza de las Doblas número 10, y Campo de la Merced.

Table with columns: CLASES, BAÑO SUELTOS, ABONO POR (10 baños, 15 baños, 20 baños). Rows include Baño de vapor ó ruso, Duchas de todas clases, Baños compuestos medicinales.

¡No más cañas!! ACEITE DEL SERRALLO. Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello cano su primitivo color. No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el mas delicado adorno de cabeza. Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos dias el color que se desea, desde el rubio claro al negro más sabido. LA JEREZALINA. Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen. Preparada únicamente por Prudencio Lopez, Santa María número 2, Jerez de la Frontera. Depósito en Córdoba, perfumería y guantería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS. LA COMPANIA FABRIL SINGER tiene la satisfacción de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la Exposición internacional de Salud de Londres la MEDALLA DE ORO. Suprema recompensa que allí se concedió á la Industria. Tambien participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo. A pesetas 2'50 semanales. CORDOBA.—14, AYUNTAMIENTO, 16.—CORDOBA

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos. JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas. Fábrica, Espediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris. DEPÓSITOS: Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín. EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN: El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casi análogo al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de goma, bellota y guayaco, Lixir, Polvos y Opíata.

SALUD PARA TODOS PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY LAS PILDORAS Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los Intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños así como tambien para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable. EL UNGUENTO es un remedio infalible para los males de piernas; del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo. Y por todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual. POR LOS MALES DE GARGANTA BRONQUITIS, REFRIADOS, TOSES. Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos juntas réctas obra como por encanto. Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor Holloway, 78, New Oxford Street, antes 533, Oxford Street, Londres. y se venden á ls. 1 1/2d., 2s. 9d., 4s. 6d., 11s., 22s., y 33s. el Pote ó la Caja, y se hallan en todas las farmacias del Universo. Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y Pote, si no llevan la dirección, 533, Oxford Street, Londres, son falsificaciones.

Gran Hotel DE BIARRITZ. En el punto mas pintoresco de Biarritz y cerca del Casino. El único que tenga vista al mar y á la playa de baños. Recomendase por su lujosa instalación, gran confort, excelente cocina y moderados precios. Mesa redonda (Almuerzos: 4 francos, con Vino. Comidas: 5 francos, con Vino. Cuartos desde 6 francos al día.

TONICO ORIENTAL. EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Estirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo. De venta en todas las Boticas y Perfumerías. En la calleja de Quero hay una jóven bordadora, que desea colocarse. Para informes, en dicha calleja. Se hace almoneda de varios muebles de casa, á precios muy arreglados, en la plazuela del Potro número 10. Se vende el esquileo de algarrobos pendiente en la huerta nombrada de Melero, pago de las Ermitas. Gallegos 35, informarán. Se arrienda el cortijo de Malabrigo, situado en la campiña de Córdoba. Para tratar del precio y condiciones, en la Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera. Se vende un arca de Alcanfor y de estante de cristales, todo en perfecto estado de servicio. Podrán verse ambas cosas, Sol 108. Se necesitan buenas oficiales modistas. Calle de la Librería número 28. Depósito de yeso en Posadas, de clase superior á 7 y 1/2 reales fanega. Se vende en dicha población, casa de José Camacho, Cosario. Se vende una palma de seis varas de altura, macetas de boges, laureolas y melocal, un ropero grande y puertas de cristales. Pueden verse Gutierrez de los Rios 53. LIBERTAD DE QUINTAS DE CONTRIBUCIONES Y DE CONSUMOS. Estas ventajas tienen los arrendatarios y sus hijos en la Colonia Santa Isabel. Desde primero de Octubre próximo se arriendan en la dicha Colonia tierras de regadío para huertas y de secano para cereales. Para tratar, en la Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera. La Concepción TALLER DE COCHES DE M. Delgado Pasillas 31, CONCEPCION 31.—CORDOBA. Se construyen toda clase de carruajes y cajas sueltas para dentro y fuera de la población. Composturas de todas clases con prontitud, economía y solidez. Se arrienda desde el día la casa número, 3 calle de Ocaña. En la casa de enfrente está la llave para verla, y en la núm. 3, calle de Juan de Mena, se trata. Se traspasa la casa de huéspedes situada en la calle de la Pierna número 13 de esta ciudad. Puede verse diez de la mañana á seis de la tarde, y en la misma darán razón de sus condiciones. En subasta estraordinaria, que tendrá lugar el día 30 del corriente en la notaría de don Antonio Ortiz Castaños, se venden 3.876 pinos rollizos y de aserriero en la dehesa de Santa María de Trassierra, término de esta capital; el precio y condiciones de dicha subasta se encuentra de manifiesto en espesada Notaría, calle Jesús María núm. 8. Se arriendan unas cuerdas de buenas condiciones y su correspondiente pajar. Darán razon, Fernando Coloma núm. 15. Se hace almoneda de muebles modestos, en la casa núm. 18, plaza de Campo Santo. Ama de cria.—Desea colocarse un jóven primeriza, de 20 años de edad. Agustín Moreno 113, darán razon.

UNIVERSIDAD DE SU PUEBLO DOCTOR CHURCHILL HIPOFOSFITOS DEL DOCTOR CHURCHILL. Los señores médicos que no reconocen como verdaderas ni recomiendan ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por M. SWANN, Farmacéutico, 12, Calle Castiglione, Paris. Los Jarabes de Hipofosfitos de Sosa, de Cal y de Hierro, se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y ademas la etiqueta con la marca de fábrica de la Botica de SWANN. Se espended en las principales Boticas.

GABINETE ODONTOLÓGICO DEL Doctor en Medicina y Cirujía dental DON RAMON ROJAS DEL POZO 1—GONDOMAR—1. Se colocan dentaduras artificiales por todos los sistemas, incluso el AMERIANO, que no es una novedad, pues le practico hace muchos años siguiendo los adelantos de los Estados Unidos, como lo demuestra la confianza con que el público me favorece: dichas dentaduras han sido premiadas en varias exposiciones con los primeros premios, y sirven para comer y no solo de adorno, garantizadas á precios módicos y con acciones, mas económicas que hasta el día, á causa del gran surtido que he recibido para atender á la demanda de mis clientes y complacer á mis numerosos favorecedores. Con el auxilio de los nuevos aparatos que poseo se ejecutan todas las operaciones y se emplea un anestésico local para la extracción de las muelas sin dolor. Mi larga práctica ofrece al público una «Especialidad en las enfermedades de la boca».